
ATA DA QUARTA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

DA UFGD 

 

Aos trinta dias do mês de março do ano de dois mil e sete, às sete horas e trinta minutos, 1 

nas dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, sob a presidência do 2 

Magnífico Reitor, Professor Damião Duque de Farias, em atendimento à Convocação n 3 

02/2007 reuniram-se os seguintes Conselheiros: Wedson Desidério Fernandes – Vice-4 

Reitor, Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e Planejamento, Sidnei Azevedo de 5 

Souza – Pró-Reitor de Ensino de Graduação, Cláudio Alves de Vasconcelos – Pró-Reitor de 6 

Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa, Rita de Cássia A. Pacheco Limberti- Pró-Reitora de 7 

Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis, Alan Sciamarelli - Diretor da Faculdade de Ciências 8 

Biológicas e Ambientais, James Gallinati Heim – Diretor da Faculdade de Direito, Márcia 9 

Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências Médicas e da Saúde, José Roberto 10 

Lopes – Diretor da Faculdade de Administração, Contábeis e Economia, Nilce Aparecida da 11 

Silva Freitas Fedatto – Diretora da Faculdade de Educação, Edgard Rosa Jardim Júnior – 12 

Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias, Wellington Lima dos Santos – Diretor da 13 

Faculdade de Ciências Exatas e Tecnologia, João Carlos de Souza – Diretor da Faculdade 14 

Ciências Humanas, Paulo Sérgio Nolasco dos Santos – Diretor da Faculdade de Letras, Artes 15 

e Comunicação, Maria Aparecida Farias de S. Nogueira, Representante dos Órgãos 16 

Administrativos, Cristiano Márcio A. de Souza, Representante dos Órgãos Suplementares; 17 

Representantes docentes –Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. Nestor Antonio Heredia Zarate, 18 

Prof. Renato Gomes Nogueira, Profª. Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira, Prof. Manoel 19 

Araécio Uchôa Fernandes e Prof. Reinaldo dos Santos; Representantes discentes - 20 

acadêmicos - Hewandro Volpatto e Rodrigo Stein Quast; Representantes Técnicos- 21 

Administrativo - Gilberto Dourado Braga e Carla Andréia Schneider.  Faltaram e 22 
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justificaram ausência os conselheiros: Representante docente - Honório Roberto dos Santos; 23 

Representante discente - André Rech; Representante das Entidades Empresariais - Patrícia 24 

Maria Mellilo Pinto; Representante Técnico -Administrativo – Marcos Antonio Dias 25 

Ribeiro.  Faltou e não justificou ausência o conselheiro Pedro Lima - Representante do 26 

Sindicato dos Empregados no Comércio de Dourados. O Presidente declarou aberta a reunião 27 

passando ao primeiro assunto da pauta. 1-Posse de Conselheiro: Foi empossado o conselheiro 28 

Luiz Carlos Rodrigues de Moraes, como representante dos Conselhos Regionais, em 29 

substituição ao Conselheiro Renato Roscoe. 2-Ata da 3ª Reunião Ordinária, 3ª Reunião 30 

Extraordinária e lª Ordinária do Colégio Eleitoral; Em apreciação. Homologadas. 3. 31 

Expediente – Não houve assuntos para o item. O conselheiro Reinaldo propôs inversão na 32 

pauta, passando os itens 04 e 05 para o final da pauta. Em votação. Aprovado. 4- Normas para 33 

Progressão Funcional de Pessoal Docente: Em apreciação. No Art. 4º o conselheiro Reinaldo 34 

propôs alterar o termo “anual” para “bianual” e justificou que não prejudica as Faculdades que 35 

fazem anualmente. Em votação: aprovado. O conselheiro Renato propôs a supressão do 36 

parágrafo único deste artigo e justificou que o mesmo consta nas Normas de Estágio 37 

probatório. Em votação. Aprovada a supressão do parágrafo. No Art. 5º. o conselheiro 38 

Reinaldo propôs alteração no texto, conforme segue: “A CAD, tendo em vista o desempenho 39 

no conjunto de atividades do docente.....”. Em votação. Aprovada a alteração. No Art. 6º, § 2º - 40 

O conselheiro Reinaldo propôs a supressão total do parágrafo, e como encaminhamento que o 41 

Conselho institua uma Comissão para elaboração da Tabela. Em votação. Aprovada a proposta 42 

do conselheiro. O conselheiro Renato votou favorável e justificou seu voto, conforme segue: 43 

“Concordo com os argumentos dos membros da matemática que participaram da comissão, 44 

sobre a questão da especificidade da produção na área da matemática. Entretanto, no formato 45 

que o assunto foi proposto está gerando mais dificuldades e maiores diferenciações na 46 

pontuação das atividades o que dificulta um consenso sobre o assunto. Neste sentido voto a 47 

favor da retirada do § 2º”. No Art. 9º o conselheiro Reinaldo propôs alteração na redação, 48 
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conforme segue: “para avaliação dos docentes portadores de deficiência poderá ser ouvida uma 49 

comissão....”.  Em votação. Aprovado. No Art. 11, §2º, o mesmo conselheiro propôs alterar o 50 

termo “15 dias” para “30 dias”. Aprovado. No Art. 12, o conselheiro propôs também a 51 

supressão do §2º, e supressão também do mesmo parágrafo nos Art. 19 e 32, justificando que 52 

trata-se: “... de matéria tratada no Estatuto e Regimento Geral da UFGD, que já apresentam a 53 

previsão da possibilidade do Reitor delegar suas atribuições aos pró-reitores, não sendo 54 

necessário repetir esta disposição nas demais normas da Universidade”. No Art. 26, inciso I o 55 

conselheiro Reinaldo propôs a supressão do termo “preferencialmente”. A conselheira Silvana 56 

de Abreu defende a manutenção do texto. O conselheiro Renato reafirma sua defesa pela 57 

supressão. Após discussões, colocado em votação as propostas; a) manter o texto – 15 votos; b) 58 

alteração do texto – 10 votos. No Art. 35, o conselheiro Nestor propôs alterar a redação e 59 

suprimir parte do § 2º, conforme segue: “A Banca Examinadora será constituída por docentes 60 

ocupantes de cargo de Professor Titular ou Associado da Carreira do Magistério Superior, 61 

integrantes do quadro de servidores da UFGD ou não”. Aprovado. No Art. 46 o conselheiro 62 

Reinaldo propôs a supressão total e inclusão de um novo artigo com a seguinte redação: “que a 63 

comissão adote provisoriamente a tabela aprovada no CEPEC e no prazo de 60 dias o COUNI 64 

aprove a nova tabela”. Em votação. Aprovada a supressão do Art. 46 e a inclusão do novo 65 

artigo. Nada mais havendo o Presidente pôs em votação as normas com todas as alterações 66 

propostas. Aprovado conforme Resolução nº.40/2007/COUNI. Em seguida o conselheiro 67 

Reinaldo propôs a constituição da Comissão para elaborar a Tabela de Pontuação – Anexo I 68 

das Normas para Progressão Funcional de Pessoal Docente em relação à Progressão 69 

Funcional.  Aprovada a seguinte composição: todos os Diretores das Unidades Acadêmicas, 70 

sob a presidência da Pró-Reitora de Administração e Planejamento, assessorada pela 71 

Coordenadora de Gestão de Pessoas e pela Assessoria Especial para Documentação e Assuntos 72 

Oficiais, conforme Resolução nº. 42/2007/COUNI. 5- Normas para Estágio Probatório: - 73 

Em apreciação.  No Art. 33 o conselheiro Reinaldo propôs a supressão do parágrafo único. 74 
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Aprovado.    O conselheiro propôs ainda, como encaminhamento que a Comissão Avaliação de 75 

servidores em Estágio Probatório,designada pela Reitoria elabore o cronograma de trabalho de 76 

adaptação da sistemática de avaliação dos servidores que já estão em estágio probatório há 18, 77 

9 ou 3 meses, para que possam elaborar seu plano de trabalho/atividades para o período 78 

restante. Não havendo nada mais a acrescentar o Presidente colocou em votação. Aprovada as 79 

Normas de Estágio Probatório, conforme Resolução nº. 41/2007/COUNI. 6- Resolução 80 

nº.28/2007-emitida ad referendum: Resolução referente ao Convênio nº.05/2007. a ser 81 

celebrado entre a Fundação Universidade Federal da Grande Dourados – UFGD e a 82 

Organoeste Indústria e Comércio de Adubos e Fertilizantes Ltda, visando a concessão de 83 

estágio a estudante(s) do curso de graduação em Agronomia. O conselheiro Reinaldo propôs 84 

que os Convênios fiquem abertos aos alunos da UFGD e não somente para um único curso. O 85 

Presidente esclareceu que os convênios com as empresas são negociados através dos 86 

coordenadores dos cursos e não com a Reitoria. Em votação a resolução.  Homologada. 7- 87 

Regimento da Faculdade de Educação – Em apreciação. O conselheiro José Roberto 88 

solicitou esclarecimento quanto à criação de núcleos. A conselheira Nilce disse que a 89 

Faculdade no momento não tem núcleos. O conselheiro João Carlos propôs o adiamento da 90 

discussão até que seja criada a  Comissão de Legislação e Normas pelo COUNI. A conselheira 91 

Nilce propôs a manutenção do item. O Presidente pos em votação o adiamento da discussão. 92 

Aprovada a discussão do item nesta reunião com quatro votos contrários. Após a votação em 93 

apreciação o Regimento da Faculdade de Educação. No Art. 3º o conselheiro Sidnei propôs a o 94 

acréscimo de um inciso com o seguinte texto: “coordenadoria administrativa”. Aprovado. No 95 

caput do Art. 9º o conselheiro Osvaldo Zorzato propôs acrescentar o termo “pedagogia”. 96 

Aprovado. E no caput do Art. 11 o mesmo conselheiro propôs também incluir o termo 97 

“licenciatura indígena”. Aprovado. No Art. 13, inciso II, o conselheiro Nestor propôs a 98 

inserção do termo “planos de trabalho”. Aprovado. No Art. 58, inciso I o mesmo conselheiro 99 

propôs a retirada do termo “local e regional” e no inciso II propôs a alteração do termo “local e 100 
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regional” por “social”. Aprovado.  Nada mais havendo o Regimento da Faculdade de Educação 101 

foi posto em votação. Aprovado conforme resolução nº. 38/2007/COUNI. 07-Assuntos 102 

Gerais: – a) O Presidente comunicou a todos que esteve participando do Seminário Expandir – 103 

expansão das Universidades, em Brasília nos dias 28 e 29/03. Para o programa de expansão das 104 

novas Universidades ficou determinado que haverá 4.000 vagas de concurso entre docentes e 105 

técnicos. Para docente estão garantidas 80 vagas para o segundo semestre, conforme previsto 106 

no cronograma da UFGD. Para o concurso de  técnico-administrativo há previsão de abertura 107 

de concurso no segundo semestre de 2007 para início em 2008. b) A conselheira Silvana 108 

informou que com relação ao orçamento 2007, o mesmo teve um corte de 10%, portanto a 109 

UFGD tem apenas 90% do valor do ano passado referente à diárias e passagens. c) O 110 

conselheiro Cláudio Vasconcelos informou que o prazo para encaminhar Planos de Trabalho de 111 

Iniciação Científica à PROPP é 31/04/2007, para o período de Agosto/2007 a Julho/2008. d) O 112 

conselheiro Osvaldo Zorzato informou que a Comissão de Consulta Prévia para eleições 113 

recebeu somente uma inscrição, a qual já foi homologada e todos os documentos já estão 114 

disponíveis na internet e poderão ser acessados. E solicitou aos técnicos e diretores das 115 

Unidades que auxiliem no processo para composição das mesas receptoras de votos no dia da 116 

consulta.  Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 117 

reunião às doze horas e trinta minutos. E para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, 118 

secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mim e por todos 119 

os presentes. Dourados, 30 de março de 2007. 120 

Tania Jucilene Vieira Vilela____________________________________________________ 121 

Damião Duque de Farias______________________________________________________ 122 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 123 

Cláudio Alves de Vasconcelos___________________________________________________ 124 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 125 

Sidnei Azevedo de Souza_______________________________________________________ 126 
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Cristiano Márcio A. de Souza___________________________________________________ 127 

Edgard Rosa Jardim Junior_____________________________________________________ 128 

James Galinatti Heim_________________________________________________________ 129 

José Roberto Lopes____________________________________________________________ 130 

João Carlos de Souza__________________________________________________________ 131 

Márcia Midori Schinzato______________________________________________________ 132 

Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira________________________________________ 133 

Manoel Araécio Uchoa Fernandes_________________________________________________ 134 

Nilce Aparecida da Silva Freitas Fedatto___________________________________________ 135 

Nestor Antonio Heredia Zarate___________________________________________________ 136 

Osvaldo Zorzato______________________________________________________________ 137 

Paulo Sérgio Nolasco dos Santos_________________________________________________ 138 

Reinaldo dos Santos____________________________________________________________ 139 

Renato Gomes Nogueira________________________________________________________ 140 

Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira______________________________________________ 141 

Rodrigo Stein Quast____________________________________________________________ 142 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 143 

Gilberto Dourado Braga________________________________________________________ 144 

Luiz Carlos Rodrigues de Moraes________________________________________________ 145 


